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N. 21 DEL 22 DICEMBRE 2015 

 

 
 

Oggetto: Approvazione del verbale n. 8 della seduta dell’11 novembre 2015. 

 

 

 

Il Consiglio di amministrazione si è riunito presso la Sala Sangiorgi 

dell’Istituto il martedì 22 dicembre 2015 alle ore11,30. 

 

Il Presidente, Prof. Guido Ziccone, presiede la seduta. 

 

Sono presenti i Consiglieri: Prof. Carmelo Giudice, Prof.ssa Graziella 

Seminara, Prof. Antonio Torrisi. 

 

Assenti: Prof. Salvatore Torrisi, Studentessa Roberta Ventrice. 

 

 Il Direttore amministrativo, Dott.ssa Clara Leonardi, partecipa alla seduta 

con voto consultivo e assume le funzioni di Segretario verbalizzante. 

 

La presente deliberazione viene pubblicata sul sito Internet www.istitutobellini.it  

 

all’Albo dell’Istituto in data 28 Dicembre 2015.  

 

 

         Il Direttore Amministrativo 

                  f.to Dott.ssa Clara Leonardi 

http://www.istitutobellini.it/


 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

 

N. 21 DEL 22 DICEMBRE 2015 

 

 

Oggetto: Approvazione del verbale n. 8 della seduta dell’11 novembre 2015. 

 

 

 

 

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

 

 

Visto l’art. 33, comma 6, della Costituzione italiana; 

 

Vista la Legge 21 dicembre 1999, n. 508; 

 

Visto il D.P.R. 28 febbraio 2003, n. 132; 

 

Visto lo Statuto dell’Istituto, approvato con Decreto dirigenziale M.I.U.R. – 

A.F.A.M. n. 114 del 4 giugno 2004; 

 

Letto il verbale n. 8 della seduta dell’11 novembre 2015; 

 

 

DELIBERA 

 

 

1. Approvare il verbale n. 8 della seduta dell’11 novembre 2015, cassando dallo 

stesso “di concerto con il Direttore” alla riga n. 5 della parte attinente alle 

Comunicazioni; 

 

2. Allegare il verbale alla presente Deliberazione, perché ne costituisca parte 

integrante. 

 

    Il Direttore Amministrativo                                 Il Presidente   

   f.to Dott.ssa Clara Leonardi                                          f.to Prof. Guido Ziccone 

 

 



 
VERBALE CDA n. 8 

Seduta 11 novembre  2015 

 

 

L’anno duemilaquindici, il giorno 11 del mese di novembre, alle ore 11,00 a seguito di convocazione diramata 

dal Presidente, Prof. Guido Ziccone, per telegramma e raccomandata a mano prot. 5920 del 4  novembre 2015, presso 

l’Istituto Superiore di Studi Musicali “Vincenzo Bellini” nella Sala Sangiorgi, si è riunito il Consiglio di 

Amministrazione per discutere e deliberare sugli argomenti iscritti all’o.d.g della seduta. 

 

     Ordine del giorno  

 
1 Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. Riaccertamento straordinario dei Residui e Variazioni al Bilancio 2015/2017 

4. Varie ed eventuali 

 

 

Alle ore 11,00 Il Presidente Prof. Guido Ziccone dopo aver accertato la presenza di tutti i Consiglieri, con 

esclusione del Consigliere Roberta Ventrice assente, e del Direttore Amministrativo, che partecipa alla seduta con voto 

consultivo assumendo le funzioni di segretario verbalizzante, dichiara aperta la seduta. 

 

Si pone alla trattazione il punto 1) all’o.d.g. “Approvazione del verbale della seduta precedente”.  

  

 La Dott.ssa Clara Leonardi dà lettura del verbale n. 7 del 15 ottobre 2015 e il C.d.A. approva, all’unanimità e 

adotta la deliberazione n. 18 di cui a separato verbale. 

 

Si passa alla trattazione del punto 2) dell’o.d.g. relativo alle “Comunicazioni 

 

Il Direttore illustra la nota pervenuta dal MIUR in risposta alla richiesta di nulla osta per la stabilizzazione dei 4 docenti 

precari di cui al verbale della seduta precedente.  

Il prof. Ziccone prende atto della nota del Ministero che sottolineando la propria estraneità al rilascio di un eventuale 

nulla osta ne demanda la competenza all’Ente/ Enti finanziatore/i dell’Istituto. Il professore interpreta la risposta 

ministeriale come un nulla osta al processo di trasformazione del rapporto contrattuale, dei docenti in questione, da 

contratto a tempo determinato a tempo indeterminato.  

Il CDA ribadisce la posizione già espressa nella seduta precedente in merito all’argomento, disquisisce circa la propria 

posizione nei confronti dell’Assemblea consortile e sull’opportunità di richiedere o meno il nulla osta alla stessa. 

Il Direttore Amministrativo propone di adottare una diversa strategia che possa tutelare l’autonomia dell’Istituto in 

accordo con le norme che regolamentano il comparto AFAM: il CDA presenterà in assemblea la bozza di bilancio 2015-

2017 incrementando per gli anni 2016-2017 di pertinenza la spesa relativa alle docenze.  

 

Il Prof. Salvo Torrisi chiede di avere la parola e concordando con quanto detto dal Direttore Amministrativo esprime la 

propria posizione sottolineando la improrogabile trasformazione dei contratti di cui sopra in contratti a tempo 

indeterminato .   

Il Direttore concorda con la proposta del direttore amministrativo. 

Il Prof. Ziccone asserisce che il Cda può esprimersi in favore della stabilizzazione, ma non può far nascere diritti in 

favore dei docenti in quanto ne deve rimandare l’inquadramento ad una deliberazione che potrà perfezionarsi solo dopo 

l’approvazione del bilancio 2015-2017 che ne autorizzerà la spesa per gli anni 2016-2017. Il CDA concorda 

sollecitando il Direttore Amministrativo a una urgente sottoposizione della bozza di bilancio 2015-2017con la 

variazione della spese per la competenza degli esercizi . 

 

Si passa dunque alla trattazione della proposta di deliberazione sul riaccertamento straordinario dei residui e delle 

variazioni all’approvando bilancio 2015-2017.  

Il Direttore amministrativo illustra la propria proposta riferendo dell’obbligo di legge di cui all’art. 3 comma 7 del Dlgs 

118/2011 riguardante il riaccertamento straordinario dei residui. A norma dello stesso Dlgs 118 cosi come modificato 

dal Dlgs 126 del 2014 gli enti devono adeguare il proprio stock dei residui ai nuovi principi contabili dal gennaio 2015. 

Tale adeguamento ha determinato per l’Istituto una cancellazione di residui passivi per €  1.040.521,85 e residui attivi 

per € 431.506,36. Conseguentemente il risultato di amministrazione, che a fine 2014, era pari a € 1.137.710,62, come 

illustrato nella stessa deliberazione al modello 5.2 , a seguito del Riaccertamento straordinario dei residui, al 1° gennaio 

2015 risulta essere pari  a € 1.746.726,11.  

 



Al fine di dimostrare l’efficienza gestionale dell’Ente ed evitare che la presenza di avanzo libero  possa generare nel 

Ministero la decisione di non inviare i contributi annuali di cui alla legge di stabilità disconoscendo l’assoluta 

indispensabilità di alcune spese,  il Direttore propone di vincolare l’avanzo nel seguente modo:  

 

€ 667.455,97 per vincoli derivanti da legge e in maniera più specifica :  

€ 125.955,97 per spese accessorie del personale  

€ 382.000,00 per rimborso alla Provincia 

€ 159.500,00 per competenze arretrate al personale.  

 

€ 940.000,00 per vincoli formalmente attribuiti dall’Ente per le seguenti spese di investimento: 

messa in sicurezza Auditorium € 250.000,00 ( arredi, impianti, messa a norma poltrone e tendaggi)  

messa in sicurezza Sala Pacini  € 200.000, 00 ( messa a norma ) 

Messa in sicurezza Aule € 50.000,00 

Ammodernamento Ingresso Via Etnea € 100.000,00 

Acquisto strumenti musicali € 100.000,00 

Messa a norma Biblioteca € 40.000,00 

Acquisto Mobili/ arredi   € 5.000,00 

Oneri straordinari per contenzioso e spese per liti € 195.000,00 

 

€ 101.502,86 devono essere accantonati  per  il  FCDE  così come stabilito dal Dlgs 118/2011    

 

€ 37.767,28 costituiscono la parte indisponibile. 

 

La proposta del Direttore Amministrativo deriva dalla necessità di mettere a norma alcune parti dell’Istituto nella 

consapevolezza che il datore di lavoro ha delle responsabilità in merito, pur nella convinzione della parzialità degli 

interventi e della subordinazione dei progetti al placet del Comune che è proprietario dell’immobile. 

 

Il collegio dei revisori ha preso atto del riaccertamento straordinario nella seduta del 6 novembre 2015 verbale n. 7 

allorchè ha espresso il parere sul bilancio di previsione 2015-2017 redatto secondo il DPR 194/96. 

 

A seguito di tale riaccertamento e della rinnovata articolazione del Risultato di Amministrazione il Direttore 

Amministrativo propone di modificare il Bilancio 2015-2017 come da  schemi allegati. 

Il Direttore, in applicazione del Dlgs 118//2011 propone anche la approvazione dei nuovi schemi di bilancio ai fini 

conoscitivi.   

 

Il prof Ziccone esprime l’apprezzamento per il lavoro, la professionalità degli uffici amministrativi coordinati dal 

Direttore per il quale l’apprezzamento viene affiancato dal riconoscimento dell’impegno e del sacrificio per portare a 

termine l’adeguamento al DLGS 118/2011 che 

consente all’Istituto di poter realizzare i propri scopi istituzionali e mantenere il contributo statale. 

Condivide altresì il Presidente, il criterio principale che ha condotto il Direttore a proporre l’apposizione di vincoli 

formali all’Avanzo di amministrazione destinandolo a spese di investimento dando precedenza alla messa in sicurezza 

dell’Istituto. Il Presidente fa osservare, inoltre, che per quanto concerne le scelte concrete indicate in Bilancio e riferite 

agli investimenti  ( spese in conto capitale) dichiara che subordinatamente al quadro normativo e contabile ci si riserva 

di suggerire, in relazione all’elenco, aggiornamenti e eventuali modifiche in considerazione soprattutto non solo 

dell’opportunità ma anche della praticabilità in tempi brevi delle opere effettive . Il CDA avrà modo all’approvazione 

dei progetti di esprimere in modo documentato il proprio punto di vista.   

 

Data la tarda ora (ore 15,00) su richiesta del Prof. Salvo Torrisi e del Presidente Ziccone, la seduta viene sospesa per 

una pausa pranzo, giustificata anche da motivi di salute e aggiornata alle ore 19,30. 

 Alle ore 19,30 la seduta è riaperta. 

 

  

Il prof  Ziccone chiede se esistono altri interventi   

 

La professoressa Seminara si unisce agli apprezzamenti del Presidente in quanto considera l’operazione del 

Riaccertamento straordinario e l’applicazione dell’avanzo  ineludibile e concorsa sulla opportunità di un attento vaglio 

nell’operatività di quanto deliberato. 

 

Il Direttore prende la parola e ringrazia il Direttore amministrativo per il lavoro reso ispirato dalla competenza ma 

basato sulla conoscenza del piano di indirizzo Europe 2020. L’attività svolta, infatti, a dire del Direttore mostra una 

attenzione al piano strategico dell’istituto e mette la competenza al servizio del piano programmatico cosa auspicata da 



più anni dal consiglio accademico. Il Direttore auspica che nella relazione di accompagnamento  al Bilancio si espliciti 

come con questo bilancio 2015-2017  si stia tentando di rendere operativo il  piano programmatico.  

 

Il Prof. Antonio  Torrisi si associa alla dichiarazione del Presidente concernente  le progettualità. 

  

Il Prof. Ziccone chiede di esprimere il voto. 

Il CDA approva all’unanimità .       

   

Non essendovi altri argomenti da trattare alle ore 20,00 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

Del che il presente verbale. 

 

  Il Segretario verbalizzante       Il Presidente 

    Dott.ssa Clara Leonardi            Prof. Guido Ziccone 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


